

尖閣問題に

沖縄の視点を

新詩



日の自己主張は、こうして歴史的体験を踏まえたものでなければならない。

をえなくなつた。

希望である。

これでないようだが、それでも返還はされていない。石垣市は、今なお基地を在市町村の一つである。領の首脳会談が行われた。

自分の自己主張は、こうした歴史的体験を踏まえたものでなければならない。

の希望である。
尖閣が安保の対象になる
か否かという日本政府のア
メリカに対する確認は、こ
れまでも繰り返されてきた
ことだが、こんな確認をす
ること日本がおかしい。中
でクリントン米国務長官
が訪れての日米外相会談

大隅諸島を自國の「固有」
がある。尖閣諸島が沖縄の
一部だというのは、それ
の成立に伴うものであ
る。それは、日本の幕藩体

が、沖縄の民衆、とりわけ制の中の「異国」と位置づけられながら、中国（清）先島の漁民にとって、「イーグンタバジマ」という地とも冊封関係にあった沖縄

相) や前原外相がリードする行政権は、この漁船衝突事件を奇貨として、尖閣侵島にも適用されると述べたことを強調している。そして日本のメディアは、

る。70年代末からは使用

さて、日米外相会談が行なわれた際に、現在の米中日の関係が如実に反映されている。だが、日中の経済的相

われに連なる諭者たちが骨に、あるいは示唆的に調してきたのが、中国の開戦攻に対する抑止力としての在沖米軍である。もよりこのような強引な

押し付けの論理は、対してはほとんど説得力を持たなかつた。

たが、今回の事件をめぐられた政界の道場所も、中国側の高压的ともいえなつたというように、歴史的な対応は、沖縄にもある種的的な生活圏の一部だからで、衝撃を与えた。それが幾つかの地方議会の決議などである。尖閣諸島を生活圏とする沖縄が日本に所属しているから、そこが日本の「固有の領土」になるのである。

沖縄が独自の「自己」主張する場合には、観念的なある。そもそも領土とか、国境固有の領土」論に巻き込まないよう注意する必要とかいう概念が厳密な意味

がである。しかも近代国家形成期の明治政府は、「固有の領土」と人民の一部を、経済的利益と引き換えに、中国（清）に譲り渡そうとさえしたのである（分島改約問題）。そして太平洋戦争において、国土防衛の最前線に位置づけられたのが沖縄であった。沖縄独

政権のときでさえ、尖閣に上陸した中国人ナショナリストを逮捕後直ちに強制送還するという政治的決着を固っていたからである。ところが中国側の想像を超える強硬な態度に直面して、結局は、政治判断を検察に委ねるという無責任でみつどもない藉引きを試みざる

教授も指摘している(9月28日ABC報道ステーション)ように、クローリー米務次官補(広報担当)の会見に関する記者会見テキストには、何處にものような発言は見当たらぬ。クリントン長官が繰返しているのは、日中両の対話による問題解決へ

相互理解を築く努力重要

国境越え民衆交流を



尖閣諸島沖で中国漁船と衝突した巡視船にさきの船体の傷害を認する前原誠司国土交通相(当時)。結局、菅政権は政治判断を検察に委ね、中国人船長を釈放した(9月16日・石垣港)。

出席席するため訪問してい
る首脳会談が行われた
ところでの話題は、もつ
ら中国元の切り上げなど
經濟問題に終始した。にも
かかわらず菅首相は、オバ
マ大統領に対して、5・28
米合意に基づく問題解決
強調している。
ここに、現在の米中日の
關係が如実に反映されてい
る。だが、日中の經濟的相
互作用は、米中關係に
依存關係は、米中關係に
いたり、國境を越える
種々の文化的經濟的交
換と相互理解を深める努力
をしていかなければならな
のである。